

sido enterrado en el cementerio civil el cadáver de Mateo Morral... La diligencia se ha llevado a cabo con todo sigilo para evitar incidentes...

Detenidos Ayer fueron detenidos dos conocidos anarquistas llamados Baza y Barra... El juzgado ha dado órdenes para que se proceda a la captura de Nukens...

NOVILLOS

Hemos recibido una atenta carta, que mucho agradeceremos, firmada por don Manuel Clemente, a quien suponemos empresario ó representante de la empresa que anuncia para el domingo próximo la novillada que se ha de celebrar en nuestro circo...

Estimamos la deferencia de dicho señor y no publicamos los nombres y señas del ganado, porque unos y otras vieron ayer la luz pública en estas mismas columnas.

Sin embargo, haremos constar que los bichos serán lidiados por el orden siguiente: 1.º Airoso, 2.º Español, 3.º Barquero y 4.º Contrabandista.

Los otros cuatro corruptos que reseñamos, morirán, en la plaza de Vitoria, el día del Corpus ó el de San Juan, á manos del "novel y diminuto diestro bilbaíno, Fernando Gómez (Chico de El Imparcial)", que conquistó muchos aplausos en la invicta villa, el 27 del pasado mes de mayo, alterando con Reajo.

RELANCE.

Ecos políticos

(Por teléfono)

Madrid 6 (530 t.)

Optimismo del Conde

No sabemos en que podrá fundar el Conde de Romanones los optimismos de que daba patentes muestras durante su entrevista con los periodistas.

Hasta tal punto llegan las alhagüenas esperanzas del conde, que no cree será ya necesario plantear á la corona la cuestión de confianza.

Al conocer algunos políticos estas manifestaciones, interpretábalas en el sentido de que no es necesario aquel trámite político, por estar definitivamente resuelto lo que el actual Gabinete debe hacer.

Gobierno puente?

Sigue hablándose de un gobierno provisional que sustituyendo ahora á Moret continúe en el poder durante el verano, pues con este, según dicen, terminará la vida del partido liberal y volverán al poder los conservadores.

Para ese caso, unos estiman que lo presidirá Montero Ríos y otros que el general Lopez Dominguez, especie de don Marcello del partido conservador.

Como si estas predicciones no fueran bastante hipotéticas hay también quien cree que con el general, será ministro de Gobernación el señor Canalejas. Ni en uno ni en otro caso se disolverán las Cortes, dicen los profetas, pero tampoco funcionarán.

Sin Consejo

Probablemente, mañana, no se celebrará Consejo, presidido por el Rey, por estimar que se está aún en el período de las fiestas de boda.

Estas se cerrarán con la recepción de los cuerpos colegisladores que tendrá lugar el viernes 8.

Viajes á Palacio

Moret ha estado dos veces en Palacio.

Fué primero á las diez, celebrando con el Rey breve conferencia.

A las doce ha vuelto al regio Alcazar y al salir nos ha dicho que quedaba ratificado el acuerdo de que los Reyes no vayan á la batalla de flores de esta tarde.

En cambio, concurrirán mañana á la inauguración del barrio obrero.

Coincidencia

La última visita de Moret á Palacio ha coincidido con la del gobernador civil.

Según ellos, cada cual obraba por su cuenta, pero según otra versión, á ambos los ha reunido en la regia morada, algo relacionado con el atentado de la calle Mayor.

UNA VELADA

La junta directiva del Real Ateneo Científico, Literario y Artístico de Vitoria, ha dispuesto una solemne velada para celebrar el regio enlace de su Presidente Honorario Augusto Protector Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII, la que se verificará mañana, jueves, 7 del corriente mes de junio, á las siete y cuarto de la tarde, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º "Sinfonía y prólogo", de Mefistófeles.—Boito, (por la banda del regimiento de Guipúzcoa).
2.º Discurso alusivo al acto.
3.º A. Arabeske, op. 18.—Schumann.
B y C "Estudios 5.º y 9.º"—Chopin, (por la señorita A. Serdán).

4.º Ohé! Mammá!—Tosti, (por la señorita Teresa Sáenz de Castillo).

Segunda parte

- 1.º "Fantasía", de Bohmios.—Vizcos, (por la banda)
2.º Chanson de Bohunio.—Tosti, (por la señorita Juana Idalgá).
3.º Lectura de poesías.
4.º Dehl Ti Desta.—Tosti, "Barcarola", (por don José Larrarte)
5.º "Vasconia", "Pot pourri", de aires del país.—Peña y Goñi.
Advertencias.—1.º Los números de canto serán acompañados por el reputado profesor don Isidro Alonso.
2.º Se observarán las prescripciones establecidas para las anteriores veladas, siendo obligatorio la presentación del billete á las señoras, los socios y los forasteros presentados, prohibiéndose la entrada á los niños.

EXTRANJERO

(Por teléfono)

Viaje de Guillermo II.—Las cortes en Portugal.—Emigración.—Escuadra inglesa.—Tembor de tierra.—Sacerdote asesinado.—General enfermo.

Madrid 6 (530 t.)

Un telegrama de Berlín da cuenta de que el emperador Guillermo que salió ayer tarde á las cuatro y media de la estación de Wildpark, ha llegado sin novedad á Viena, siendo recibido en la estación por numeroso público, el emperador Francisco José, los dignatarios de la Corte y las autoridades.

Dicen de Lisboa que el consejo de Estado se ha reunido para estudiar el problema de la disolución de cortes siendo lo probable que estas queden disueltas en breve.

El gobierno de Chile ha comisionado al ingeniero francés M. Vattier, para desarrollar en Europa la emigración de los obreros mineros y metalúrgicos á Chile.

Comunican de París, que el próximo estío una escuadra inglesa del Báltico visitará cuatro puertos rusos y dos alemanes.

Despachos recibidos de Washington dan cuenta de que en San Francisco se ha sentido un temblor de tierra anteanoche, produciendo la consiguiente alarma entre el vecindario. No ha habido desgracias ni daños.

Despachos de París dan á conocer que en una casa de campo cerca de Grand, ha sido hallado el cadáver de un sacerdote. Se llamaba M Du jardin y se confirmó que ha sido asesinado.

Las últimas noticias recibidas en París respecto á la enfermedad del general Dessivier, consideran á éste en peligro inminente. Anoche la gravedad había aumentado en términos que hacen desconfiar de la salvación del paciente.

RELIGIOSAS

Santoral.—San Pedro y compañeros mártires.—Residía en un monasterio de Córdoba, en tiempo de Abderraman que ejerció una cruel persecución contra los cristianos. Les hizo padecer grandes suplicios degollándolos por fin.

7 de Junio.—Oficio del día, rito simple, color encarnado.
Santa Iglesia Catedral.—Las horas canónicas tienen lugar por la mañana á las nueve menos cuarto y por la tarde á las tres y cuarto.

Las misas dan principio á las seis de la mañana y la mayor se celebra á las diez menos cuarto.

Parroquia de San Miguel.—En esta iglesia, las misas comienzan todos los días á las cinco de la mañana, y la mayor á las diez los días festivos.

Parroquia de San Vicente.—Misas desde las cinco y media de la mañana y la mayor á las diez.

Parroquia de San Pedro.—Misa mayor á las nueve. Las misas rezadas comienzan á las seis los días laborales, á las cinco y media los festivos.

Iglesia del Carmen.—Misas desde las cinco y media de la mañana.

Mes de Junio

En la iglesia de las Oblatas del Santísimo Redentor, se tributarán los cultos acostumbrados al Sagrado Corazón de Jesús y á San Antonio.

Los días laborales, á las seis de la tarde, Santísimo Rosario, lectura y cánticos, y los festivos á las cinco el mismo ejercicio con Exposición de Su Divina Majestad y sermón, que predicarán los señores siguientes:

- Día 10, don Dionisio Junguitu.
Día 13, don Mateo Fernández de Alegría.
Día 14, don Florentino Bastida.
Día 17, don Teodoro Uriarte.
Día 22, muy ilustre señor penitenciario de la Santa Iglesia Catedral.
Día 24, don Jesús Valerdi.
Día 29, don Pablo Valerdi.

Parroquia de la Santa Iglesia Catedral.—El día primero de Junio, á las ocho de la tarde, dió comienzo el mes sagrado al Divino Corazón de Jesús, en la forma siguientes:

Exposición del Santísimo, estación, ejercicio-meditación propia de cada día, gozos cantados, bendición y reserva del Santísimo, y los viernes habrá una breve plática que dirá el doctor don Félix Landa.

No contando con fondos propios para el sostenimiento de estos cultos, se suplica la caridad de los fieles para dichos fines.

En San Miguel.—El ejercicio del mes de Junio, será todos los días, á las siete y media de la mañana, excepto los viernes, que será á las siete de la tarde.

Reverendos padres Jesuitas.—Piadosos cultos al Sagrado Corazón de Jesús. Todos los días durante la misa de seis se hará el ejercicio del Sagrado Corazón con oraciones, breve lectura y cánticos; todos los días á las siete y media tendrá lugar un segundo ejercicio de la Santa Misa.

Día 14, se dará principio á una novena rezada preparatoria á la fiesta del Sagrado Corazón á la misma hora que los ejercicios del mes.

Día 16, fiesta de San Francisco Regis. Bendición del Santísimo Sacramento y veneración de la Santa Reliquia después de la Misa de ocho.

Día 21, fiesta de San Luis Gonzaga. Bendición y veneración de la Santa Reliquia después de la Misa de ocho.

Día 22, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús. Función solemne á las seis de la tar-

de con Sermón y Consagración al Divino Corazón.

En San Pedro.—Solemnes cultos que para obsequiar debidamente en su fiesta al Taumaturgo insigne San Antonio de Padua, le consagran la Cofradía de su nombre y el Centro parroquial de la Pía Unión, establecida canónicamente en la Iglesia de San Pedro Apóstol.

El martes 5 de Junio, á las ocho de la tarde, dará principio la Novena, que consistirá en Rosario, Lectura y Cánticos, terminándose con la adoración de la reliquia en el Altar del Santo, y con ella, el día 12 terminará la devoción de los Trece Martes.

El miércoles 13, á las siete Misa de Comunión para los asociados y demás fieles que deseen recibirla.

A las diez, Misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento, precedida de procesión laudal. En ella preconizará las glorias del eminente Paduano, el presbítero don Juan Crisóstomo Medrano.

Su Divina Magestad continuará velado por los asociados de ambos sexos hasta las cuatro y media de la tarde en que tendrá lugar las vísperas solemnes seguidas de la novena y á continuación la importante ceremonia de la visita de altares, terminando con la bendición y reserva.

El martes, día 26, á las nueve, se celebrará solemne misa de sufragio por los hermanos difuntos, en la forma de costumbre.

EN 3.ª PLANA

Notas feministas artísticas

Provinciales—Bibliografía

***** FOLLETON *****

Información general

(Por teléfono)

Madrid 6 (330 t.)

Dicen de Zaragoza que anoche se reunió la junta organizadora de festejos que con motivo del aniversario de la Coronación de la Virgen del Pilar, se han de celebrar, acordando los siguientes:

Día 7. Por la tarde una comparsa de cabezudos que la comisión del comercio encargada de los festejos les hará, ya que el ayuntamiento no ha accedido á su ruego, recorrerá las calles de la población.

Día 8. Por la mañana solemne función religiosa en el Pilar, oficiando el cardenal Casañas. Por la tarde á las siete Rosario general.

Día 9. Por la mañana, comparsa de cabezudos. Por la tarde ascensión en globo, dirigido por un aeronauta y caravana automovilista en combinación con la ascensión del globo. A la noche gran concierto en el paseo de la Independencia por el orfeón y una música militar.

Día 10. Para este día, la comisión tiene acordado celebrar una función de toros, y por la noche se quemará una traca en la plaza de la Constitución.

Condecoración

La "Gaceta", publica una real orden, concediendo la Gran Cruz de Alfonso XII, al príncipe Alberto de Prusia.

Despedida

En audiencia de despedida, ha recibido el ministro de Marina al señor Auñón.

La entrevista ha sido larga.

Al agua

Dicen de Barcelona que muy pronto será botado al agua el vapor que con destino á la junta de obras del puerto de Santander, se ha construido en la factoría de la ciudad condal.

OFICIALES

Ayuntamiento

Reunión

Esta noche á las ocho se reunirá en una de las salas de la casa de la ciudad la junta de Socorros domiciliarios con objeto de tratar de asuntos de su competencia.

Subasta

El alcalde presidente y regidor en cargos de alguacil y montero mayor, competentemente autorizados por la corporación municipal, admiten proposiciones, hasta las doce de la mañana del 11 del actual, para la adquisición de treinta y seis teresianas con destino á los individuos de la guardia municipal diurna.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la oficina del jefe de dicha guardia, donde pueden enterarse los que deseen tomar parte en la licitación.

Las proposiciones se depositarán en pliego cerrado, en el buzón que se halla destinado al efecto en la casa consistorial, antes de la hora señalada para el acto de la subasta.

Para tomar parte en la subasta es indispensable idrgresar en la Tesorería municipal la cantidad de 4 68 pesetas, y el remanente aumentará esta fianza hasta 11'70 pesetas como garantía de su compromiso, debiendo acompañar á la proposición su cédula personal.

ENTRE JÓVENES

Un muerto y un herido

Una vez más la pluma del cronista se ve obligada á dar cuenta de un suceso sangriento.

La primavera es pródigo en hechos de esta naturaleza, en los cuales la navaja ó el revolver juegan papel importantísimo.

No es la provincia de Alava la que registra mayor número de delitos sangrientos. El carácter del labriego sufrido de nuestros campos esta refrendado con esa naturalza ó hechos críminosos que nutren la crónica negra de la prensa; pero hay una parte de la provincia que está unida por lazos de afecto á la Rioja y se llama Rioja alavesa, en la que con frecuencia se repiten riñas sangrientas que obedecen las más de las veces á cuestiones pequeñas, á minucias de lugar, á cosas baladíes.

¿Nos encontramos ahora ante un suceso producto de esas pequeñas divergencias que por regla general separan en las localidades pequeñas á los mozos en banderías opuestas? No lo sabemos.

Los detalles que tenemos de lo ocurrido ayer en la Rioja alavesa, en un pueblo de pequeño vecindario que se llama Navaridas, no permiten formar idea de lo ocurrido; pero tenemos conocimiento de lo principal, sabemos que de resultas de esas rivalidades entre jóvenes hay un muerto y un herido.

Primeras noticias del hecho.—A Navaridas.—El fiscal á Laguardia.

Las primeras noticias recibidas en Vitoria del crimen que nos ocupa han sido trasmitidas desde Laguardia por el juez de instrucción del partido señor Olalde al fiscal de la Audiencia y el sargento de la guardia civil al gobernador.

En ambos despachos se relata escuetamente lo ocurrido en Navaridas. El señor Olalde decía en su telegrama:

«Ocurrido crimen en Navaridas, salgo con el actuario para el lugar del suceso.»

El sargento de la guardia civil se expresó así en su despacho telegráfico:

«Reyerta habida entre jóvenes pueblo Navaridas resultó un muerto y un herido, salgo lugar suceso.»

De estos despachos se desprende que el Juzgado y la guardia civil se han trasladado de la cabeza del partido al pueblo de la ocurrencia para la práctica de las primeras diligencias sumariales.

Por su parte, el fiscal de la Audiencia señor Bobadilla, apenas tuvo conocimiento del hecho, dispuso su viaje á Laguardia para inspeccionar el sumario.

Estas son las noticias que tenemos del suceso sangriento de Navaridas, del que han resultado un muerto y un herido; el celoso juez de instrucción de Laguardia conoce del mismo y á su actividad é inteligencia está encomendada la acción de la justicia; él sabrá hacer luz en el asunto descubriendo al autor ó autores del crimen, cosa nada fácil de averiguar muchas veces en esos pueblos de pequeño vecindario, donde, ó el parentesco y afinidad de las personas, ó consideraciones de otro orden, constituyen un obstáculo que las autoridades judiciales no pueden salvar ó les cuesta mucho salvar.

Bilbao

(Por teléfono)

Bilbao 6 (330 t.)

Riña.—Cogido infraganti.—Un fresco.—Reunión.—Accidente.—Falta al alcohol.—Aprobados.

Los forales de Sestao han detenido á Pablo Martínez que en riña con Vicente Azcue, produjo á este heridas graves en la cabeza con una piedra.

En Elorrio ha sido detenido Pedro Beristain estudiante, en el preciso momento en que internado en la casa de Benito Azcuni, registraba los muebles con ánimo de apoderarse del dinero que en la casa pudiera haber.

Aunque los dueños se hallaban ausentes, alguien lo vió y avisó á la autoridad.

Ha salido conducido para Santander José María Murieta.

Este sujeto, estuvo hace pocos días en Santander y allí alquiló una bicicleta que utilizó para regresar á Bilbao, donde la ha vendido.

Por este hecho ha sido procesado. —Esta mañana se ha reunido la junta de gobierno del Monte de piedad y caja de ahorros para examinar los expedientes de los que solicitan la plaza de director administrador.

Como son 23, la junta acordó tomarse plazo bastante, que será de 8 á 10 días al cabo de los cuales resolverá.

Concha Vega, de 16 años, operaria de una fábrica de estampación, ha tenido la desgracia de que una máquina le cogiera las dos manos, causando á gravísimas heridas.

De varios pueblos de la provincia se reciben noticias lamentándose de la falta de alcohol, que como es sabido obedece al acuerdo de los productores de no expenderlo interín el Gobierno no atienda sus peticiones.

De los 26 aspirantes á guardias municipales examinados ayer, han sido aprobados solamente 16 que ocuparán las primeras vacantes.

MILITARES

Servicio de la Plaza para mañana

Parada, Cuenca. Jefe de día comandante de Arlabán don Manuel Fernández. Imaginaria comandante de Guipúzcoa don Manuel Manso. Visita de hospital y provisiones, capitán de Guipúzcoa don Joaquín Rodríguez. Traje de diario.

Sucesos

Enfermo Anoche recogió el jefe de la guardia municipal, en la vía pública, á un sujeto llamado Paulino Biera y Cortés, natural de Corella, conduciéndole al hospital civil por hallarse en la mental estado.

Dicho sujeto ha quedado en tan benéfico establecimiento guardando cama.

Un loco Ayer detuvieron los guardias municipales á un desgraciado joven de 28 años que tiene perturbadas las facultades mentales, quien aprovechando la ocasión de haberse ausentado de la casa su padre, para gestionar el ingreso de aquel en Santa Agueda, se escapó y anduvo vagando por los pueblos hasta llegar á Vitoria.

Aquí se encontraron padre é hijo y puesto el hecho en conocimiento del alcalde se dieron las órdenes oportunas para que el demente ingresara en el hospital para observación.

Se llama este Bernabé Durana, vecino de San Martín de Galvarin, congado de Treviño.

Notas últimas

(Por teléfono)

Madrid 5 (530 t.)

El viaje de Ferrer

El director de la Escuela Moderna, presunto cómplice del atentado anarquista, ha hecho su viaje á Madrid custodiado por la guardia civil.

También ha llegado á Madrid el haul de Morral que se encontraba en Barcelona en una casa de huéspedes.

Del anarquismo

Se anuncian para muy en breve revelaciones importantes del anarquismo.

Ignórase quien haya de hacerlas.

Visita de Cárceles

De Barcelona telegrafían que el capitán general escoltado por un escuadrón de Treviño ha visitado la cárcel.

Licenciamiento

Se han pasado las órdenes oportunas para que se reúnan las fuerzas de Besga, Manresa y Vich, para proceder al licenciamiento de los soldados.

La familia de Morral

De Sabadell dicen, que la familia del anarquista Morral, no ha interrumpido su vida ordinaria ni viste de luto.

Carretero muerto

De Logroño telegrafían que en la carretera de Burgos ha volcado un carro, pereciendo el carretero que iba durmiendo.

Manuel del Palacio

El entierro de este laureado poeta se verificará mañana.

La familia ha recibido muchas coronas.

Las listas puestas en el portal de la casa mortuoria se han llenado de firmas.

Batalla de flores

Este festejo que estaba anunciado para esta tarde á las cuatro se ha suspendido por estar el tiempo lluvioso.

Desfile de Príncipes

Esta tarde sale para Viena el archiduque de Austria.

Sociedad

Viajes

Anoche, en el tren rápido descendente de las ocho, regresó de Madrid nuestro respetable amigo don Juan Cano, senador por Alava.

Se encuentra entre nosotros el señor general de brigada don Eduard Cañedo-Arquelles.

En el exprés de esta tarde ha salido para El Escorial acompañando á un hijo suyo, nuestro amigo el procurador vitoriano don Pedro Salazar.

A pasar una temporada en Vitoria, ha venido la señorita Vicenta Oyarzabal, hija del farmacéutico de la villa de Maestu.

En el ripper de esta mañana ha marchado á Bilbao, nuestro estimado amigo don Ignacio Lopez de Armentia, acreditado industrial de esta plaza.

De Santa Agueda ha vuelto nuestro particular amigo don Nicolás Riestra.

En el exprés de esta mañana, ha llegado á Vitoria, despues de haber aprobado las asignaturas correspondientes al sexto grupo de la facultad de derecho, nuestro estimado amigo don Celso Rodriguez, á quien enviamos nuestra enhorabuena y bienvenida.

Neclrológicas

A la una de esta madrugada ha subido al cielo, la preciosa niña de nuestro querido amigo é ilustrado colaborador don Luis Dorao, maestro de la escuela de Armentia.

Reciba dicho señor nuestro pésame más sentido por la desgracia que en estos momentos le embarga.

—Pasado mañana, día 8, se cumple el séptimo aniversario de la muerte de don Prudencio Ochoa y Gomez, ocurrida en Valparaiso (República de Chile).

Todas las misas que se celebren mañana y pasado en San Miguel y San Antonio, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Reiteramos con este motivo el pésame á la familia.

Valores

(Por teléfono)

3-521 t.

Bilbao

Interior operación A 81'50 Amortizable operación precedente A 97'60

Ayuntamiento Bilbao operación precedente 97

Hoy 97'50

Carreteras de Vizcaya operación en acciones precedente 104

Crédito Unión Minera operación precedente 250

Banco de Vizcaya operación precedente 218

Guardas operación precedente 92

Bilbaina de Navegación operación obligaciones precedente 91

Bilbao Portugalete operación en acciones 141

Resineras operación precedente 165

Cambios

Tendencia firme

Londres cheque banca á librar tomaban de 27'70 á 27'77

9891 Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. O. S.

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

Son tan finos y muchísimo más baratos que los demás franceses. Marca recomendada. Tres escudos de venta en los cafés, restaurants, hoteles y tiendas de ultramarinos.

NOTAS FEMINISTAS ARTISTICAS

Por M. Salvi

Los sacxés ó sacos de ropa blanca, es una labor de mucho uso y aceptación, y se ejecutan en telas de batista blancas, ó piqué adornados con puntillas y bordados con sedas lavables que facilita "La Mujer Ilustrada."



Cartera sacxé bordada sobre terciopelo con sedas lavables de matices variados, ó en batista ó en piqué blanco.

Las marcas hoy de moda en pañuelos y ropa interior, son pequeñas, y el adjunto abecedario modernista debe bordarse con algodones maravillosos de "La Mujer Ilustrada."

ABCDE

F G H I J

K L M N O P

Q R S T U

V W X Y Z

Abecedario de novedad para bordar pañuelos y ropa interior. La moda hoy exige poco relleno y mucha perfección en el realce.

PROVINCIALES

AMURRIO.—El día pasado y en la parroquia de este pueblo, se unieron para siempre, el trabajador Sinto rosa Escortaza y la simpática joven Jerónima Echeverría. Apadrinaronlos la distinguida señora de Pinedo (don Leandro) y el respetable señor don Manuel Fraga. Ben dijo la unión el presbítero don Juan Nancloares. Después del acto se sirvió un succulento banquete á los invitados, en el domicilio del señor Fraga. Recibieron los recién desposados mi más expresiva enhorabuena.

Ayer se celebró el día de Santa Lucía de Jermo, en el barrio del mismo nombre, término de Llodio. Mu chisimos fueron los romeros que se dirigieron á aquel lugar para festejar tan clásica fiesta. Tan solo en la estación de Amurrio se despacharon próximamente 225 billetes para Llodio, y muchísimos eran los que desde muy de mañana emprendieron á pie el camino para aquel pintoresco pueblo. El tren especial que con tal objeto llegó de Bilbao, venia atestado de viajeros. En el trayecto de Llodio á Santa Lucía, reinó extraordinaria animación, en tanto que los romeros subían fatigadísimos.

La función religiosa celebrada en aquel santuario resultó brillantísima, según costumbre. Después de esta solemnisma fiesta se apoderaron de

aquellos espaciosos camos, á cuyas sombras saboreaban consabidos refrigerios.

A las tres aproximadamente emprendieron el regreso hacia Llodio. En el centro de la plaza, á su salida se un improvisado kiosco, adornado con gusto, desde donde la banda municipal del referido Llodio ejecutó con gran acierto preciosísimos bailes.

Por la espaciosa plaza se hacia poco menos que imposible el tránsito, pues estaba cujadísima por miles de almas. Presentaba fantástico aspecto.

En el tren tranvía que partió de Llodio á las ocho de la noche salieron hacia ésta los que habían acudido de Orduña y Amurrio en número superior á 350; y media hora más tarde partió el tren especial para Bilbao con los expedicionarios bilbaínos. Con gran satisfacción he de hacer constar que durante las grandes algarazas no se dió nota discordante alguna en contra de las buenas costumbres.—5 de junio 1906.

ALEGRIA.—Ayer ocurrió en esta villa una desgracia. Un joven que cuidaba de unos buyes en las inmediaciones de la vía férrea, sufrió un descuido de resultas del cual fué atropellado por el tren de Llodio.

El pastor se llamaba Francisco Ibañez y contaba 14 años de edad. El tren que atropelló á este joven fué el A. correo que tiene su llegada á Alegria á las once cuarenta y cinco de la mañana.

La desgracia causó honda sensación en este sencillo vecindario.—6 de junio 1906.

BIBLIOGRAFIA

De princesa á modelo

La Biblioteca Calleja es un acortamiento literario que, según dicen con nosotros casi todos los diarios y revistas ilustradas de España, honra á las letras y á la industria nacional. Publica cada semana una novela de los autores más célebres, y es la más barata del mundo; sus tomos, modelos de buen gusto son de gran lujo, de 3 á 400 paginas preciosamente ilustradas y empastados. Se venden á 80 céntimos el día que se ponen á la venta en las librerías, que siempre es en lunes (más baratos que folletines y que novelas ordinarias). Tomos atrasados á 1,60. Están ya á la venta los tomos que se habían agotado. El lunes 4 publica la preciosa novela "De princesa á modelo, de Pont Jert, que es de gran alcance moral y en la que se pintan las evoluciones de una vida aventurera que se desentende del deber. El heroico sacrificio de una campesina y el dramático desenlace de la obra, conmueven y subyugan.

La "Hormiga de Oro"

El número 22 de esta importante ilustración contiene abundante y variado texto ameno y de actualidad y gran número de grabados entre los cuales figuran: La venida del Espíritu Santo, de G. Doré; el Beato Juan Grande ayudado á vestir el hábito por la Santísima Virgen; detalles, puerta de la Virgen y bajo relieve sobre la entrada de los Claustrales de la catedral de Pamplona; Santo Cristo de Igualada, bandera, insignias de capitán general, lápida conmemorativa y tambor del Bruich; ilustraciones; grabados relativos á los torres de barro formados en la región vesubiana (Italia); otros varios de los desastres de San Francisco de California; apertura de la Duma (Rusia), retrato del presidente; posición en que quedó el cadáver del pope Gapon y casa en la que fué ejecutado, resultando un número sumamente curioso é interesante.

5497 Ama de cría con pecho fresco, de 25 años de edad, de sea criar en casa de los padres de la criatura. Informarán, Juego de Pelota 11, 1.º 3-1

5508 Ama de cría Se ofrece una con pecho fresco, para criar en su casa calle de la Zapatería 38, 2.º 3-1

INSTALADORA VASCONGADA

S. Arrieta y Compañía

Casa especial de Electricidad

Florida, 21

Instalaciones de alumbrado, Timbres y Telef. m. Gran exposición de aparato. Existencia completa de toda clase de material eléctrico Lámpara incandescente

21, Florida, 21

5441

9373 BANCO DE VITORIA CAPITAL 3.000.000 DE PESETAS Principales operaciones

Aperturas de cuentas corrientes á la vista y siete días abonando interés. Imposiciones á tres meses desde 1500 pesetas en adelante, que devengarán al 2 por 100 anual.

Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.

Compra y venta de valores del Estado industriales y locales.

Ordenes de Boleas para Madrid, Barcelona, Bilbao, Paris, Londres etc.

Negociación de francos, libras y marcos á los mejores precios.

De queros, giros y negociaciones de Letras.

Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales á industriales y créditos en cuenta corriente.

Custodia de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin retribución alguna.

5456 Traspaso Por no poderla atender de una tienda de comestibles y bebidas en punto céntrico y de buena parroquia Razón Francia 32. 3

Oficial Barbero

Se necesitó un en el Establecimiento de la calle Constitución 9. 5455 | 5-4

2902 ALMACEN DE Madera de Construcción Sierra mecánica á vapor

Venta de postes para Telégrafos y Electras.

Precios económicos puesta la mercancia en la estación de Miranda.

Dirigirse á don Melitón Peñín,—por Miranda, Valdegovía, San Millán.

5414 ANUNCIO Biografía del Maestro jubilado D. Simón López Anguita

El biografiado, que ha ejercido su profesión en la 1.ª enseñanza pública y en la privada por espacio de 49 años en los pueblos de Alesanco y Briñas (Logroño), en Durango (Vizcaya), en Vitoria (Alava), en Zumarraga (Guipúzcoa), y en Arévalo (Ávila); solicita la cooperación ó ayuda de los profesores, discípulos y amigos, para si á bien lo tienen contribuyan con su óbolo á la publicación de aquella, suscribiéndose por un ejemplar al precio de una peseta, que entregará al inscribirse en la lista donde hagan la suscripción.

El original está terminado en 245 cuartillas que impresas harán un libro de 190 páginas en octavo español.

Si los compañeros, discípulos y amigos, á quienes la dedico, responden al llamamiento del biografiado, la biografía se editará y remitirá en su día á los suscritores, y en caso contrario se devolverán las copias recibidas en los puntos que fueron entregadas, quedando inedita el día que Dios llame á su reino al biografiado.

Se suscribe en Vitoria En la librería General de Ruiz y Eguluz, Independencia número 3; en la Española, Postas número 24; en la de don Pío Larrañaga, Postas número 10; y en la de don Policarpo Herrero, Moza número 1; también en la imprenta de don Domingo Sar, Estación número 11, y en la de Hijos de Pujol, Correría números 46 y 48.

Habitación Se alquila el primer piso de la casa número 47 de la calle de la Estación. Informarán en la administración de este periódico.

5555 CEPILLERIA El acreditado establecimiento de cepillos de don Agustín Zabala se ha trasladado de la calle de la Independencia á la de San Antonio número 7 donde ofrece á su clientela y al público en general todo el variado surtido de cepillería, perfumería, a macén de plumeros y esponjas. 3 J1

BANCO DE VITORIA Caja de Ahorros

En las oficinas de este establecimiento está abierta al público una Caja de Ahorros donde podrán imponerse cantidades de una á diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual. Este servicio prestará todos los días laborables á las horas de despacho y los domingos de 10 á 11 de la mañana. 3953

Gran destilería á vapor

Cañon La Blanca ANISETE LA BLANCA LICORES FINOS ENRIQUE UGALDE Sucesor de Dionisio del Prado Haro

5495 m. f. Se alquila un hotel amueblado, con jardín y en sitio hermoso de esta población. Informarán, en la Administración de este periódico. 5372 | 8 Jn.

5471 Peluquería y Perfumería DE AMBROSIO COTELO

El dueño de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, que acaba de recibir un inmenso surtido de jabones de las principales fábricas de España y del extranjero. Agua de colonia de 4 á 6 pesetas litro y Rom de quina, tinturas para el pelo, polvos de arroz, y todo lo concerniente al ramo de Perfumería; precios económicos.

ESTACIÓN, 41 y 49. PELUQUERIA Servicio esmerado en peluquería con arreglo á lo establecido por la higiene.

5495 | 8-2 LA MAQUINARIA AGRICOLA DE Adrián Eyries

Calle 20 de Febrero, número 7 y 9—VALLADOLID

5495 | 8-2 LA MAQUINARIA AGRICOLA DE

AGENCIA DE Vapores Correos y Rápidos MENSajerías MARÍTIMAS

Seis salidas mensuales del Puerto de Burdeos, dos del de Pasajes, para Montevideo, Buenos-Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República Haití y Dominicana, Puerto Plata, Vera-Cruz, Tampico, México, Chile, Valparaíso, Callao (Perú), California, Nevada y á todos los Puertos de la América. Precios más reducidos.—Pedir informes: al

Agente JOSÉ MARÍA CASTERES Calle Solana, número 7—TOLOSA (Guipúzcoa)

PIEDRAS DE MOLINO

y cuantos útiles se emplean en la molinería. Tejas metálicas, cribas, alambros, espigas, palas, Trillos, aventadoras, Arados, Prensas y todos los útiles agrícolas. Averly, Montaut y García ZARAGOZA

Se mandan catálogos.

Seguros marítimos.—Seguros incendios. Seguros valores.—Rentas vitalicias. Pídanse condiciones y tarifas á la COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS

AURORA Estación, número 5.—BILBAO

Sub-director en Álava, Vicente M. de Lecea, Independencia 1, 2.º

HOSPITAL MILITAR DE VITORIA

El día 10 de Julio próximo y hora de las once tendrá lugar en la Dirección de este Establecimiento una primera subasta para contratar el suministro de varios artículos de inmediato consumo necesarios en el mismo durante un año y dos meses más si así convinieren á los intereses del Estado. Los pliegos de condiciones se hallarán depositados en dicha oficina todos los días laborables de nueve á doce y de quince á dieciséis.

Los artículos objeto de la subasta, precios límites y depósitos provisionales son los siguientes:

Table with columns: ARTÍCULOS, UNIDAD, Precios límites (Pesetas, Cént), Depósito provisional (Pesetas, Cént). Rows include Carne de vaca, Ternera, Manteca de cerdo, Carbón de Cok, Idem vegetal, Leña.

Vitoria 4 de Junio de 1906 El Director, Hermenegildo González

LA MAQUINARIA AGRICOLA DE Adrián Eyries

Calle 20 de Febrero, número 7 y 9—VALLADOLID

5495 | 8-2 LA MAQUINARIA AGRICOLA DE

Folleton de HERALDO ALAVÉS (2) Novelas cortas

Los pájaros cantores

nia, puesto que está calvo como una bola de billar.

—¡Ah! si, es verdad, es verdad; dijo el organista don doloroso expresión; ¡ha envejecido como yo!

—Siempre el mismo, el más temible concurrente de todas las sociedades.

—¿El? repitió Van Braken con acritud.

—Y que ganará todos los premios este año.

—Lo veremos exclamó el viejo músico haciendo molinetes con su bastón. No será seguramente con estos pájaros, porque yo los compro.

—¿El señor quiere concurrir?

—Es posible. ¿Teneis un dependiente?

—Sí señor.

¡Pnes, bien! que coja esa jaula y que me siga, le pagaré en mi casa.

Seis meses después, las paredes y ventanas de la casa del organista estaban literalmente cubiertas de jaulas de todas dimensio-

nes Los pájaros del buen hombre Van Braken, habían ganado los tres primeros premios en los concursos de Liege, de Gante y de Malinas, donde Mr. Stevens no habia enviado concurrentes.

Sin embargo, el organista no se dormía sobre sus laureles, porque la lid se abría de nuevo en Bruselas y este concurso debía ser decisivo.

Al amanecer el clavicordio despertaba á los pequeños cantores del viejo organista y hasta la tarde duraba su terrible concierto, un verdadero diluvio de trinos, florituras y gorges.

Una mañana que Van Braken sentado delante de su clavicordio preludiaba algunos acordes en el instrumento, una dulce voz de mujer se oyó á algunos pasos de él, dominando el canto de los pájaros.

Una sonrisa de placer dilató el rostro del organista que continuó sus acordes.

La voz repitió con una pureza y exactitud admirables todas las notas que el músico hacia vibrar bajo sus dedos.

Van Braken se lanzó á la ventana que habia dejado abierta.

Una joven envuelta en un mal pañuelo agujereado y raído, estaba sentada sobre un banco de

madera que habia bajo la ventana.

Su rubia cabeza apoyada contra el muro, parecia como coronada de los lirios y rosas que serpenteaban sobre la piedra.

El organista contempló durante algunos segundos á la joven, cuyas facciones alteradas por la miseria y el sufrimiento tenían una admirable expresión de dulzura y resignación.

—¿Erais vos quien cantaba ahora mismo, hija mia? dijo tocando ligeramente en la espalda á la joven, que se levantó asustada.

—Sí señor, si eso os incomoda, no cantaré más, dijo la joven mirándole con una fijeza extraña.

—No os digo eso, hija mia, muy al contrario; y la prueba es que ahí teneis medio florin que os doy para recompensaros del placer que me habeis causado.

Y Van Braken sacó de su bolsillo una moneda de plata que presentó á la mendiga.

La joven adelantó la mano en el vacío sin poder encontrar la del organista.

—¡Ah! pobre joven, exclamó el buen hombre, es ciega.

—Sí señor, repitió tristemente la joven cantora, hace ya dos años que soy ciega. Vengo á sen-

tarme á menudo en este banco para oír cantar á vuestros pájaros. Cuando hace sol y los pones en esta ventana, me acereo y les hablo, y me conocen ya, porque me responden. ¡Ah! ¡cuánto me alegraría verles! ¡deben ser tan bonitos!

Una nube de tristeza pasó sobre la frente del organista, el singular parecido que existia entre la joven y los pájaros le traspasó el corazón, y se quedó un momento como absorto en una profunda meditación.

—¿Cómo os llamais, hija mia dijo bondadosamente dirigiéndose á la ciega.

—Andrine, señor.

—Y vuestra familia ¿qué hace?

—No tengo familia, mi madre ha muerto hace tres años en el hospital de esta villa.

—¿Ah! ¿Era de este país?

—No señor, era de Viena.

—¿De Viena? repitió Van Braken conmovido.

—Sí señor, era un célebre artista, según me han dicho despues, porque ella nunca me habló de ello; habia dejado el teatro para seguir á un joven á quien amaba, un músico que la abandonó miserablemente en Italia.

—¡Stevens! ¿Y sois la hija de

ese hombre? replicó vivamente Van Braken.

La joven bajó tristemente la cabeza é hizo un signo negativo.

—¿Cuál era el nombre de vuestra madre? hija mia.

—Mi madre se llamaba Frantria, señor.

—¡Pobre mujer! ¡pobre mujer! ¡pobre mujer! dijo sollozando, ¿y vos sois su hija y mendigais vuestra pan? ¡Oh! venid, pobre joven, venid.

Y el organista se apoderó de la mano de la ciega. Andrine dudó, pero el buen hombre se lo suplicó con voz tan conmovida, que se decidió á seguirle y sentarse á su lado.

—Segun eso, señor, ¿habeis conocido á mi madre?

—Sí, dijo Van Braken, yo era su mejor amigo en Viena... hace ya mucho tiempo de esto. Pero yo os lo contaré todo más tarde, no, no os separareis nunca de mí.

